



FRENTES POLÍTICOS

1. Excesivo manoseo. La Constitución de México es una de las cartas magnas más antiguas y una que constantemente cambia. En sus 106 años de vida ha sido objeto de 252 decretos de reforma, que significan 748 cambios en su articulado. Los que más se han ampliado son el tercero, sobre el derecho a la educación; el 41, en materia electoral; el 123, relativo al trabajo, y el 27, sobre la propiedad de la tierra y el agua. Son también de los más simbólicos por su relación con las demandas del movimiento revolucionario, informó **Camilo Saavedra**, académico del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Como referencia, la Constitución de EU tiene 30 reformas en toda su historia. De ese tamaño el reto de los legisladores: hacer las cosas bien.

2. Cambio natural. Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se reunirán con los integrantes de la Jucopo de la Cámara de Diputados para revisar los ajustes a la convocatoria para la renovación del Instituto Nacional Electoral, en respuesta a una solicitud hecha por los coordinadores parlamentarios para plantearles dudas respecto a la resolución en la que el TEPJF les ordenó especificar el tratamiento que se le dará a la elección del futuro consejero presidente del instituto. Mucho ruido ha habido en contra de los consejeros cúpula del INE, **Lorenzo Córdova** y **Ciro Murayama**, quienes de manera natural dejarán el cargo. ¿Sin ellos, seguirá la andanada de ataques al INE?

3. Los humillados. El PRD decidió y confirmó que va firme en lo legislativo y electoral en la coalición Va por México en 2023, pero para 2024 seguirá negociando con PRI y PAN para que den el lugar que le corresponde al PRD, advirtió **Jesús Zambrano**, dirigente nacional del partido del sol azteca, quien

consideró inadmisibles y una falta de respeto que sus aliados no los tomen en cuenta para elegir candidatos. "Si es una alianza de tres, entonces los acuerdos deben tomarse entre todos los participantes, no sólo una porción de ellos. Firmes en lo legislativo, en lo electoral en 2023 en Coahuila y Estado de México y para 2024 vamos a seguir discutiendo las reglas", dijo. ¿Pues qué, lo agarraron dormido, señor?

4. Preocupación virtual. Se ha hecho una perversa costumbre de los delincuentes cibernéticos mostrar la debilidad de las instituciones y, en las últimas semanas, el hackeo de servidores con información vital ha causado alarma entre la clase política. **Javier López Casarín**, diputado del Partido Verde, anunció que presentarán ante la Cámara una iniciativa de ley en materia de seguridad cibernética. Esto, tras el más reciente hackeo al Buró de Crédito, en el que robaron datos e historial crediticio de decenas de miles de personas. "Nuestro país no puede seguir siendo el blanco de ciberataques. Por eso, nuestro compromiso de presentar una iniciativa", dijo el legislador del Verde. Haciendo presencia... un poquito tarde, pero vale.

5. Con los animales, no. Esta semana, el zoológico de Chilpancingo fue noticia a nivel nacional por la supuesta desaparición de algunos ejemplares. Diferentes asociaciones protectoras de animales de Chilpancingo condenaron lo ocurrido y exigieron a las autoridades que se haga una investigación y castigo a los culpables de lo ocurrido. Piden la intervención de la gobernadora **Evelyn Salgado** y que aplique todo el rigor de la ley contra el exdirector del Zoológico **José Rubén Nava**. Sus asociaciones, dijeron, serán la voz de los que no pueden hablar. Es un buen momento para dignificar el amor a los animales y crearles mejores espacios. La mandataria tendrá la sensibilidad para resolver la molestia. Con ellos, no, por favor.